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Oggi, in Venezia, presso l’aula ex Far nella sede dei Tolentini alle ore 10,30 è stato 
convocato il senato degli studenti con nota del 26 agosto 2014, prot. n. 14977, tit. II/cl. 
14/fasc. 11. 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Giordano Basso 
Cesare Benedetti 
Andrea Bertanzon 
Gabriele Fumai 
Alessandra Simonini 
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Lulash Arra 
Maura Bosin 
Martina Di lulio 
Davide Gomiero 
Riccardo Laterza 
Giulia Melilli 
Johnny Nicolis 
Gaia Pellegrini 
Anna Giulia Rama 
Jacopo Scudellari 
Gianluca Tozzi 
Annalaura Travaglia 
 
Assenti non giustificati: 
Giacomo Scarpa 
 
Presiede il senatore Cesare Benedetti che verificata la validità della seduta la dichiara 
aperta alle ore 10,30. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Gabriele Fumai. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Rimborso spese rappresentante del senato degli studenti in senato accademico 
3 Riflessioni e proposte in merito alla discussione sul Futuro di Iuav 
4 Riflessioni in merito alle attività del senato degli studenti 
5 Proposte iniziative culturali 
6 Varie ed eventuali 
 

Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto 
dell’ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
Il presidente comunica al senato degli studenti che: 
- con decreto rettorale 2 luglio 2014, n. 328 il prof. Andrea Prati è nominato quale 
rappresentante di Iuav nel consiglio di amministrazione della società Unisky srl; 
- con decreto rettorale 4 agosto 2014, n. 376 la prof.ssa Antonella Cecchi è nominata quale 
delegato del rettore alla didattica per l’anno accademico 2014-2015; 
- per motivi relativi alla disponibilità logistica degli spazi di Forte Marghera, l’iniziativa 
“Schiume festival 2014” si svolgerà nei giorni 4 -7 settembre 2014, diversamente da 
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quanto comunicato nel progetto approvato dal senato degli studenti; 
 

Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2 Rimborso spese rappresentante del senato degli studenti in senato accademico (rif. 
delibera n. 44 Sds/2013/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di autorizzare il rimborso delle spese di viaggio sostenute dal 
rappresentante degli studenti in senato accademico Riccardo Laterza per un importo totale 
pari a € 165,40 
3 Riflessioni e proposte in merito alla discussione sul Futuro di Iuav (rif. delibera n. 45 
Sds/2013/Dg-ai) 
delibera di dare mandato al presidente del senato degli studenti di esporre il proprio 
intervento in relazione ai temi che verranno affrontati nel corso della prossima assemblea di 
ateneo 
4 Riflessioni in merito alle attività del senato degli studenti (rif. delibera n. 46 
Sds/2013/Dg-ai) 
delibera di dare mandato al presidente e al senatore Andrea Bertanzon di redigere un 
manifesto o un giornalino al fine di illustrare agli studenti le iniziative ed i compiti svolti dal 
senato degli studenti 
5 Proposte iniziative culturali (rif. delibera n. 47 Sds/2013/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di 
1) approvare e finanziare l’iniziativa “Edizione giornale Iuav” proposta dalla studentessa 
Martina Salvaneschi, individuando quale responsabile della stessa Cesare Benedetti e 
concedendo un finanziamento complessivo di € 1.100,00 per le spese della realizzazione di 
500 copie; 
2) concedere il patrocinio gratuito da parte degli organizzatori del progetto OFFICINA*. 
Il senato degli studenti prende inoltre atto che, sentiti i responsabili, sono da considerarsi 
chiuse le seguenti iniziative: 
- anno 2014 - “Manifestazione conclusiva dei W.A.V.E 2014” responsabili dell’iniziativa: 
Cesare Benedetti, Andrea Bertanzon, Giulia Melilli, Martina Di Iulio, con un’economia pari a 
€ 2.000,00 che torna a disposizione del budget 2014 del senato degli studenti; 
- anno 2013 - “Incontro Amnesty International” resp. Giordano Basso, economia pari a € 
235,00. 
6 Varie ed eventuali 
a) nomina del rappresentante degli studenti in consiglio di amministrazione per la 
parte residua del biennio 2012/2014 (rif. delibera n. 48 Sds/2013/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di designare la senatrice Alessandra Simonini quale componente del 
consiglio di amministrazione in qualità di rappresentante degli studenti per la parte residua 
del biennio 2012/2014. 
 

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12,30 
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2 Rimborso spese rappresentante del senato degli studenti in senato accademico 
Il presidente informa il senato che la convocazione del senato accademico prevista per il 16 
luglio 2014 è stata posticipata al giorno 25 luglio 2014. Al fine di garantire la propria 
presenza il rappresentante degli studenti in senato accademico Riccardo Laterza, 
attualmente allo stato di studente fuori sede, ha dovuto sostenere le spese di viaggio per il 
tragitto Lecce – Venezia –Lecce per un importo totale pari a € 165,40. 
Il presidente propone al senato degli studenti di autorizzare il rimborso delle spese di 
viaggio. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente 
- preso atto delle motivazioni sopra esposte 
delibera all’unanimità di autorizzare il rimborso delle spese di viaggio sostenute dal 
rappresentante degli studenti in senato accademico Riccardo Laterza per un importo 
totale pari a € 165,40. 
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3 Riflessioni e proposte in merito alla discussione sul Futuro di Iuav 
Il presidente ricorda al senato degli studenti che alla luce dell’appello del professore 
Agostino Cappelli del 7 luglio 2014 in merito alla discussione sul futuro di Iuav, la 
rappresentanza studentesca ha sottolineato, con nota del presidente del 18 luglio 2014 
prot. n. 12748, quanto segue: 
la completa disponibilità a partecipare alle fasi annunciate nell’appello per discutere i temi 
riportati nella comunicazione ed eventuali altri emersi durante la Conferenza di Ateneo del 
31 ottobre 2013; 
la necessità di programmare, al termine dei tre incontri previsti per le giornate del 4 e del 5 
settembre prossimo, un ulteriore incontro conclusivo che determini una linea d’azione 
strategica per questo ateneo, viste le gravi problematiche che Iuav è chiamato a risolvere, 
determinate anche dal mancato adempimento di intenti dichiarati dal rettore in più occasioni 
ufficiali; 
l’opportunità che tali conclusioni siano stilate in un documento da presentare a tutta la 
comunità universitaria, e che possa costituire una base per l’azione degli organi di governo 
maggiori dell’Ateneo, soprattutto in previsione del loro naturale rinnovo durante il prossimo 
anno accademico. 
Il presidente ricorda che al momento ci sono alcuni argomenti da tenere in considerazione: 
- la divisione dei dipartimenti attuale non corrisponde al progetto complessivo e rispettoso 
delle autonomie delle discipline ed è quindi assolutamente necessaria la collaborazione tra 
i tre dipartimenti; 
- la necessità di procedere ad un progetto di unificazione dei corsi di laurea triennale 
classe: L-17 Scienze dell’architettura; 
- la necessità di garantire agli studenti già iscritti di terminare il percorso cominciato nel 
vecchio ordinamento; 
- diversificare i test di ingresso per studenti Iuav rispetto agli studenti che accedono 
dall’esterno. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente 
- condividendo unanimemente la partecipazione alle riflessioni e proposte in merito 
alla discussione sul Futuro di Iuav e ritenendo opportuno di non predisporre un 
documento da presentare nell’assemblea di ateneo 
delibera di dare mandato al presidente del senato degli studenti di esporre il proprio 
intervento in relazione ai temi che verranno affrontati nel corso della prossima 
assemblea di ateneo 
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4 Riflessioni in merito alle attività del senato degli studenti 
Il presidente ricorda al senato degli studenti che il mandato dei componenti il senato degli 
studenti si conclude il 18 dicembre 2014. A tale riguardo informa che tra le sessioni di 
laurea di marzo e luglio 2014 hanno conseguito il titolo 3 membri dell’organo, i quali hanno 
deciso di non proseguire i propri studi presso Iuav. Con la sessione di laurea corrente (19 
settembre - 30 ottobre 2014) conseguiranno il titolo triennale 6 membri dell’organo, di cui 3 
non continueranno gli studi nell’ateneo. In tal caso il senato degli studenti dovrebbe 
terminare il proprio mandato nel corso del mese di dicembre 2014 con un organico 
notevolmente ridotto, compromettendo inevitabilmente la capacità di decisione e di azione 
dell’organo stesso, oltre che ridurre l’azione istituzionale. 
Si rende dunque necessario, in vista delle nuove elezioni del senato studenti, prevedere un 
manifesto o una pubblicazione nella forma di giornalino che possa illustrare agli studenti le 
iniziative svolte dal senato stesso e l’importanza che riveste l’organo di rappresentanza 
studentesca dell’ateneo riconosciuto dallo statuto di Iuav. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente 
condividendo unanimemente l’importanza di un coinvolgimento e di 
sensibilizzazione, da parte degli studenti, sui compiti che vengono svolti dal senato 
degli studenti 
delibera di dare mandato al presidente e al senatore Andrea Bertanzon di redigere un 
manifesto o una pubblicazione nella forma di giornalino al fine di illustrare agli 
studenti le iniziative ed i compiti svolti dal senato degli studenti
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5 Proposte iniziative culturali 
Il presidente comunica che è pervenuta la seguente proposta di attività culturale che 
sottopone all’approvazione del senato degli studenti: 
- “Edizione giornale Iuav”, proposta dalla studentessa Martina Salvaneschi. 
Il progetto dell’iniziativa è la realizzazione di una edizione del giornale Iuav su l’Università 
Statale di San Paolo (U.S.P.), miglior università dell’intera America del sud, e la sua facoltà 
di Architettura e Urbanistica (fAU). storica sede dei più accesi dibattiti riguardanti le politiche 
urbane di San Paolo, dove si sono svolte diverse esperienze di studio e di vita per alcuni 
studenti Iuav. 
L’edizione del giornale Iuav su San Paolo del Brasile e l’intercambio studentesco, con 
l’adesione al programma brasiliano di intercambi universitari di studio e di ricerca “Ciencias 
sem Fronteiras” (Scienze senza frontiere), fanno parte di un percorso di apertura e 
aumento delle prospettive future di studio e di ricerca col Brasile ed anche con il resto del 
Sud America. 
Obiettivo di questa iniziativa è la volontà di far collaborare due mondi Iuav purtroppo ancora 
troppo distanti tra loro, e cioè Architettura e Pianificazione. 
Operativamente l’edizione dopo un incipit a cura del prof. Enrico Fontanari e una breve 
introduzione dei due curatori dell’edizione (Massimiliano Granceri e Placido Luise) si 
dovrebbe suddividere in due parti: 
- la prima riguardante alcune esperienze di studio, di progetto, di lavoro e di tirocinio degli 
studenti partecipanti all’interscambio (4 o 5); 
- la seconda dove verranno intervistati la prof.ssa Rolnik e i professori Bonduki, Bucci, e 
Delijaicov della FAU-USP, i quali daranno una loro interpretazione sulla città di San Paolo 
anche in una proiezione futura rispetto al nuovo Piano Strategico Urbanistico. 
Il finanziamento richiesto per un totale di 500 copie è di € 1.100,00. 
Il presidente informa che è anche pervenuta una richiesta di patrocinio gratuito da parte 
degli organizzatori del progetto OFFICINA*. Si tratta di alcuni dottorandi che stanno 
progettando una rivista digitale che nasce per una esigenza pratica, ossia poter dotare di 
ISSN i contributi scritti in modo tale da identificarli come una reale pubblicazione e non solo 
un blog o simili. 
La rivista sarà accessibile a tutti dal sito web, consultabile e scaricabile in modo totalmente 
gratuito e punta a divulgare e a fare formazione su temi utili al percorso formativo di un 
architetto con la volontà di coinvolgere più studenti possibili proprio come autori di pezzi o 
reportage su eventi e/o attività che li vedono partecipi dentro lo Iuav. 
Il primo progetto studentesco che sarà coinvolto in OFFICINA* sarà “Venezia dei Sensi –
l’architettura che diventa arte”, attività proposta dal gruppo Venezia dei sensi”. 
Viene chiesto il patrocinio del senato degli studenti al fine di aprire questa attività anche ad 
altri gruppi di studenti. 
Il presidente comunica inoltre che sentiti i responsabili sono da considerarsi chiuse le 
seguenti iniziative: 
- anno 2014 - “Manifestazione conclusiva dei W.A.V.E 2014” responsabili dell’iniziativa: 
Cesare Benedetti, Andrea Bertanzon, Giulia Melilli, Martina Di Iulio, con un’economia pari a 
€ 2.000,00 che torna a disposizione del budget 2014 del senato degli studenti; 
- anno 2013 -“Incontro Amnesty International” resp. Giordano Basso, economia pari a € 
235,00. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente 
- considerati i fondi a disposizione del senato degli studenti 
delibera all’unanimità di 
1) approvare e finanziare l’iniziativa “Edizione giornale Iuav” proposta dalla 
studentessa Martina Salvaneschi, individuando quale responsabile della stessa 
Cesare Benedetti e concedendo un finanziamento complessivo di € 1.100,00 per le 
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spese della realizzazione di 500 copie; 
2) concedere il patrocinio gratuito da parte degli organizzatori del progetto 
OFFICINA*. 
Il senato degli studenti prende inoltre atto che, sentiti i responsabili, sono da 
considerarsi chiuse le seguenti iniziative: 
- anno 2014 - “Manifestazione conclusiva dei W.A.V.E 2014” responsabili 
dell’iniziativa: Cesare Benedetti, Andrea Bertanzon, Giulia Melilli, Martina Di Iulio, con 
un’economia pari a € 2.000,00 che torna a disposizione del budget 2014 del senato 
degli studenti; 
- anno 2013 - “Incontro Amnesty International” resp. Giordano Basso, economia pari 
a € 235,00. 
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6 Varie ed eventuali 
a) nomina del rappresentante degli studenti in consiglio di amministrazione per la 
parte residua del biennio 2012/2014 
Il presidente informa il senato degli studenti che con nota del 25 agosto 2014, assunta a 
prot. Iuav n. 14876, il senatore Giordano Basso si è dimesso dalla carica di rappresentante 
degli studenti in consiglio di amministrazione per motivi di studio. 
Si rende pertanto necessario procedere alla nomina del rappresentante degli studenti in 
consiglio di amministrazione per la parte residua del biennio 2012/2014 e il presidente 
propone al senato degli studenti di designare la senatrice Alessandra Simonini. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente 
- preso atto delle motivazioni sopra esposte 
delibera all’unanimità di designare la senatrice Alessandra Simonini quale 
componente del consiglio di amministrazione in qualità di rappresentante degli 
studenti per la parte residua del biennio 2012/2014. 


